
ATA DA 14ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMITÊ DAS BACIAS 1 
HIDROGRÁFICAS DOS RIOS CINZAS, ITARARÉ, PARANAPANEMA 1 E 2 - 2 

CBH NORTE PIONEIRO 3 

1. Abertura; 4 

2. Leitura e aprovação da ATA da última reunião; 5 

3. Aprovação da criação da CTINS; 6 
4. Repasse de informações sobre as atividades da CTINS; 7 
5. Assuntos gerais; 8 
6. Encerramento. 9 

Aos dezoitos dias de dezembro de dois mil e dezoito, às catorze horas e quinze 10 

minutos, na Sala de Reuniões do IAP, Escritório Regional de Jacarezinho, deu-11 
se início à 14ª Reunião Ordinária do Comitê das Bacias Hidrográficas dos Rios 12 
Cinzas, Itararé, Paranapanema 1 e 2 – CBH Norte Pioneiro, diante da presença 13 
dos membros e convidados GANDY NEY DE CAMARGO, da Sanepar, e 14 
presidente do CBH Norte Pioneiro; FRANCISLAINE BERNARDES, JOÃO 15 

LECH SAMEK, EVERTON L. C. SOUZA e TATIANA A. SAKAGAMI, do 16 
Instituto das Águas do Paraná - AGUASPARANÁ; MARCIA RAQUEL C. GUSI 17 
e SODÁRIO RODRIGUES, da Usina Jacarezinho; FRANCISCO CARLOS DA 18 

SILVA, do Grupo Frangos Pioneiro; LUIS CARLOS DA SILVA, da Prefeitura de 19 
Santo Antônio da Platina; FRANCISCO CARLOS DE O. ARRUDA, da Dacalda 20 
Açúcar Álcool; WILLIAM ORTIZ DOS SANTOS, da Copel; FERNANDO 21 
COMEGNO, da Prefeitura de Bandeirantes; IVAN TAKESHI TOYAMA, da CTG 22 

Brasil; CARLOS EDUARDO G. AGGIO, da Universidade Estadual do Norte 23 

Pioneiro – UENP; LUCAS EDUARDO DOS SANTOS, da Usina Bandeirantes; 24 
ROSA MARIA G. BACCON, do Instituto Ambiental do Paraná. O presidente do 25 
CBH Norte Pioneiro, GANDY NEY DE CAMARGO, da Sanepar, realizou a 26 

abertura da sessão (item 1) e logo passou ao item seguinte, solicitando 27 
dispensa de leitura da ata da 13ª reunião ordinária (item 2) e colocando em 28 

votação para a Plenária, sendo aprovada por unanimidade. Prosseguindo, 29 
apresentou a Câmara Técnica de Instrumentos de Gestão – CTINS e passou a 30 
palavra ao coordenador CARLOS EDUARDO AGGIO, da UENP (itens 3 e 4), 31 

que fez um breve relato das atividades realizadas até aquele momento. 32 

Destacou a composição da CTINS, mencionando os membros JOÃO LECH 33 

SAMEK, do AGUASPARANÁ; ALMIR DEL PADRE, do SENGE; ARISTEU K. 34 
SAKAMOTO, do Sindicato Rural de Cambará; LUCIANO PENIDO, da Sanepar; 35 

MÁRCIA RAQUEL CAMARA GUSI, da Usina Jacarezinho; e LUCAS E. de S. 36 
SANTOS, da Usina Bandeirantes. Salientou que a primeira reunião ordinária 37 
havia ocorrido em 25/10/18, cujo principal encaminhamento foi a definição de 38 
responsáveis de cada instituição apontada no programa de intervenções na 39 

bacia, para analisar todas as informações relativas ao investimento de curto 40 
prazo, contido no plano de bacias, e verificar se já houvera investimento. 41 
Continuando seu relato, CARLOS EDUARDO AGGIO, da UENP, juntamente 42 
com GANDY NEY DE CAMARGO, da Sanepar, discorreram sobre as 43 
dificuldades enfrentadas para realizar tais tarefas, devido ao dia-a-dia dos 44 

membros envolvidos, principalmente dos usuários de recursos hídricos. Dessa 45 

forma, apresentou-se, na 2ª reunião ordinária, ocorrida naquele dia, pela 46 

manhã, um quadro detalhado, com os investimentos previstos no plano, das 47 
ações sob responsabilidade apenas do AGUASPARANÁ, elaborado pela 48 
engenheira residente TATIANA A. SAKAGAMI. GANDY NEY DE CAMARGO, 49 
da Sanepar, reiterou a dificuldade de fazer o acompanhamento da 50 
implementação dos programas e ações do plano de bacias e, neste contexto, 51 
apontou a necessidade de maior apoio técnico-operacional para o CBH Norte 52 
Pioneiro. EVERTON L. C. SOUZA, do AGUASPARANÁ, disse compreender os 53 
desafios apontados pelo Comitê e enfatizou que o AGUASPARANÁ estava 54 

empreendendo esforços para dar um suporte mais adequado aos comitês 55 
paranaenses. Ressaltou a importância de reativar o Fórum Paranaense de 56 
Comitês de Bacias. Prosseguindo com a pauta, GANDY NEY CAMARGO, da 57 



Sanepar, iniciou os assuntos gerais (item 5), comentando sobre um evento que 58 
seria realizado em comemoração ao Dia Mundial da Água, em março de 2019, 59 
integrando as temáticas resíduos sólidos e recursos hídricos, no âmbito do 60 

CBH Paranapanema. Em não havendo mais nada a tratar, o presidente 61 

GANDY NEY DE CAMARGO, da Sanepar, em conjunto com EVERTON L. C. 62 

SOUZA, do AGUASPARANÁ, agradeceu a presença de todos e encerrou a 63 
reunião de que se tratou a presente ata (item 6). 64 
 65 
 66 
 67 

GANDY NEY DE CAMARGO 68 
Presidente do CBH Norte Pioneiro 69 


